



Yvonne et Thierry ROTTHIER

Éleveurs à Don Carlos
Chico

Tél. : + 598 470 24 72
Portable : + 598 99 87 03 88
las.espinas@hotmail.com



Deux éléments importants pour nous :
d'une part, le ciel très bleu, toujours
avec une belle lumière et très souvent de
magnifiques nuages et, d'autre part, l'eau,
symbole de vie. L'Uruguay est une des plus
importantes réserves de la planète...

Yvonne et Thierry Rotthier ont eu deux vies. Dans la première, il est directeur des brasseries Wielemans à Bruxelles et, pendant trente-six ans, bourgmestre de Lasne, tandis qu'elle est fonctionnaire, travaillant notamment pour le coopération au développement. Dans la seconde, le couple est éleveur dans le département de Rocha, en Uruguay. Un hasard? Pas vraiment: depuis toujours, Yvonne et Thierry aiment voyager et saisissent toutes les opportunités qui se présentent à eux dans le cadre de leur travail. Se déplaçant pour leur plaisir, ils font plus de dix fois le tour du monde. Toujours à deux, jamais en groupe et en organisant tout eux-mêmes. Chaque escapade est un savant mélange de grandes villes, de culture, de visites chez des amis, d'un peu de plongée et d'une bonne dose d'aventure dans de grandes étendues où il n'y a personne. Des endroits perdus qu'ils affectionnent par-dessus tout.

En 2003, alors que pour la énième fois Yvonne et Thierry se rendent en Uruguay et y saluent des connaissances, on leur propose d'acheter un campo – une petite propriété agricole – en pleine nature, au milieu de nulle part. De suite, ils sentent que c'est le lieu où ils ont envie de s'arrêter, qu'ils peuvent y réaliser quelque chose et s'y sentir heureux. Retraités, ils ne souhaitent pas pour autant demeurer inactifs et se lancent dans l'élevage. Rapidement, ils se prennent au jeu et une passion réelle les envahit: aujourd'hui, leur cheptel compte ni plus ni moins un millier de bovins, six cents moutons et une centaine de chevaux répartis sur plus de mille huit cents hectares. Leur tâche la plus importante? Veiller à l'entretien du campo, avec des travaux de déboisement et de plantation, d'aménagement de sentiers ou encore de la révision des centaines de kilomètres de clôtures qui délimitent les vastes prairies où paissent les animaux. Leur bonheur le plus pur? Allier travail et plaisir quand, au quotidien, ils montent leurs chevaux et partent des heures durant surveiller leur élevage dans ces vastes plaines d'herbes sèches parsemées d'épineux. Au milieu de cet environnement fort, dans cette campagne dépourvue de toute industrie et de lumières résiduelles, ils apprécient chaque jour un peu plus le silence de l'homme et les seuls bruits de la nature. Et ce sans oublier la gentillesse, l'ouverture, l'enthousiasme et l'humilité des populations locales avec lesquelles ils prennent plaisir à travailler et à... pratiquer le troc, tradition ancestrale s'il en est dans ces contrées uruguayennes.

